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Afectado lleva años advirtiendo este peligro al Municipio:
Pesado sauce amenaza con aplastar
vivienda y sus moradores en Tocornal
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Sufre seguidilla de partes:
Comerciante adulta
mayor pide conciencia a
inspectores municipales
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CATEMU
La Cultura se vive con
el programa ‘Teatro
Bajo las Estrellas’
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Por ser contacto estrecho:
Confirman funcionario
de Farmacia Municipal
está en cuarentena
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LLAY LLAY
Comenzaron obras de
la nueva y moderna
Avenida Ferrocarril
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Masculina y Femenina:
ARFA determina que el
2022 se realizarán las
Copas de Campeones
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En frontis del municipio:
Por primera vez en
Putaendo se iza bandera
de la diversidad
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Costo de 20 millones de pesos:
Hoy a las 21 horas se
inauguran los adornos
navideños en la Plaza
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FAMILIA PELIGRANDO.- Un peligroso incidente se registró la tarde de este lunes en una
vivienda ubicada en calle Tocornal 2880, contigua a Sodimac, luego que un pesado sauce
cayera sobre el techo del inmueble, quedando recostado sobre la techumbre y muros de
la casa, situación en la que corrieron peligro todos sus habitantes, entre ellos un niño de
11 años de edad que duerme precisamente en el lugar donde impactó el sauce. El jefe de
familia lleva años advirtiendo este peligro al Municipio. La Municipalidad se encuentra
evaluando qué medidas adoptar pues no cuenta con personal ni maquinaria idónea para
resolver la situación. (Fotos Roberto González Short)

Hombre de 80 años
ataca a guardia en
terminal de buses
Adulto mayor portaba un arma blanca con la cual propinó
un corte en la región torácica a un guardia de seguridad

Al parecer fue por retraso en la llegada del bus
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Gastón Gaete Coddou, Géografo

¿Puede ser Chile
un país desarrollado?

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Dobladitas
12 unidades de 70 grs

Cocina de aprendiz

Las dobladitas son un
tipo de pan que no lleva
levadura, por lo que la
masa no debe leudar pero
sí reposar por 30 minutos.
Existen muchas variacio-
nes de esta receta con más
o menos ingredientes.

Esta receta es de Coci-
na Chilena y el resultado
en un pan compacto y
blando.

Formar una masa
lisa con 1/2 kilo de hari-
na con polvos, 1 cdita de
sal, 1cda de leche en pol-
vo, 75 grs de manteca o
margarina, 1 huevo y

La interrogante que titu-
la esta columna de opinión
puede ser abordada en
cuanto a su respuesta des-
de diversas perspectivas.
Una de ellas sería si tene-
mos los recursos naturales
necesarios para afianzar un
desarrollo tecnológico que
nos dé cierta independencia
respecto de los instrumen-
tales que precisamos en
nuestro diario vivir, siendo
un ejemplo de ello cuando
se necesitaron respiradores
artificiales para poder apo-
yar el tratamiento médico
en plena pandemia y fue
entonces que afloró el inge-
nio, las competencias duras
y la asociatividad entre di-
versas instituciones priva-
das y estatales y se constru-
yó este tipo de instrumen-
tal que fue entregado en
cierto número a hospitales
y, hasta el presente, parecie-
ra que la industria nacional
tuvo muy buenos resulta-
dos.

En el caso del Litio si se
entiende como un mineral
no metálico estratégico, se
supondría de la estatal Co-
delco, con todo un bagaje en
el rubro, debiese ser la cu-
radora de la explotación de
esta sal, pero pasó que en-
tre pasillos y otros vericue-
tos la concesión fue otorga-
da a un particular y se indi-
có con mucha euforia que
parte de las utilidades se-
rían destinadas a la investi-
gación.

Pero tal cual espejismo
todo se desvaneció y fue
prontamente olvidado por
la conciencia social, que está
informada por numerosas
noticias y el foco de interés
derivó a otros hechos.

En cuanto a la pesca,
Chile tiene uno de los fren-
tes oceánicos mundiales
más ricos en biomasa, pero
desafortunadamente la ac-
tual legislación dio a algu-
nos empresarios el poder
extraer las vastas riquezas,

y cuál fue el resultado que
en la actualidad comer pes-
cado, mariscos o algas re-
sulta más caro que otro tipo
de alimento. Entonces que-
da en la desazón de la ciu-
dadanía el poder nutrirse
con excelentes proteínas
que estaban al alcance de
los bolsillos más deficita-
rios, pero que por la reduci-
da extracción y envío a los
mercados externos reduce o
porque no decir excluye a
nuestra sociedad de poder
comer esta alternativa ali-
menticia.

Si se entiende a la pobla-
ción chilena como el motor
de actividad del proceso so-
cioeconómico, queda en evi-
dencia las falencias que hay
en el campo técnico dado
que la formación de muchas
personas se basa en profe-
siones de escaso impacto
social desconociendo como
la cuarta ola de la revolución
industrial se basa en la bús-
queda de nuevas alternati-
vas informáticas, pero des-
afortunadamente como
siempre se están formando
los llamados cesantes ilus-
trados.

Por otra parte, cómo es
posible que en un país que
tiene un grave por decir lo
menos funesto déficit de
precipitaciones que han re-
dundado en la crisis climá-
tica más abismal que se ten-
ga en recuerdo, el Estado
chileno omnisapiente y om-
nipresente, no le haya dado
el debido respaldo a los in-
ventores de una máquina
que genera agua a partir de
la humedad atmosférica y
sólo se piense en perforar
pozos y plantas desaliniza-
doras, soluciones que son
de elevado costo financiero
respecto de esta alternativa
sustentable y sostenible.

Por otra parte, en la re-
ciente COP 26 se hizo gala
que estamos en el proceso
de reducción de la huella de
carbono y sobre esto mismo

rodan por las calles y carre-
teras cerca de nueve millo-
nes de vehículos que preci-
san neumáticos y para esos
efectos en nuestra realidad
se venden anualmente más
de seis millones de llantas
(que tardan 500 años en
degradarse), lo que produ-
ce unas 140 mil toneladas
de residuos que al ser pro-
cesados se obtienen meta-
les, aceites y carbón,
subproducto este último del
cual sí hay que mencionar al
Ministerio de Medio Am-
biente que apoyó a un labo-
ratorio privado, el cual con-
siguió que a través de un
procesamiento en una plan-
ta de pirólisis (degradación
térmica de una sustancia en
ausencia de oxígeno, por lo
que dichas sustancias se
descomponen mediante ca-
lor, sin que se produzcan las
reacciones de combustión)
se obtenga grafito y así ela-
borar baterías de litio, pro-
cesamiento que a decir de
sus autores es hasta la fecha
único en el mundo.

Ante este hecho y sin
pecar de negativismo e in-
genuidad, esta innovación
no seguirá la lógica de cons-
tituir un escalón de vastas
irradiaciones socioeconó-
micas y nos ponga en el cen-
tro del mapa tal cual aspi-
ramos muchos de aquellos
que tratamos mediante
nuestro silente apoyo ir
consolidando un país que
deje atrás el estigma de en
vías de desarrollo y que -de
una vez- se perfile como un
Estado serio y coadyuvador
en iniciativas reales y de
trascendencia. Claro está
que este sueño no lo viviré
sino que lo dejo planteado
como una aspiración que
guíe a los venideros manda-
tarios, que lejos de dar cuo-
teo político sean verdade-
ras/os mujeres y hombres
de Estado, es decir, que su
obra trascienda el tempore
de su mandato.

250cc de agua tibia.

Recordar que el agua se
vierte de a poco según sea
necesario, hasta lograr una
masa compacta, luego ama-
sar por 15 minutos. Reposar
la masa 10 minutos y por-
cionar en ovillos de 70 grs.

Uslerear los ovillos for-
mando discos, pincelar
mantequilla derretida por la
mitad de disco y doblar a la
mitad, nuevamente pincelar
la mitad de la masa y cerrar.

Pinchar con un tenedor
las dobladitas, pintar con
huevo batido y hornear en-

tre 190°C y 200°C por 25
minutos.

Otra forma es estirar la
masa completa y cortar dis-
cos con un cortador y reali-
zar el mismo proceso de
pincelado y doblez.

FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor
I N D I C A D O R E S

08/12/2021 31.584,43
09/12/2021 31.591,32
10/12/2021 31.598,65
11/12/2021 31.605,99
12/12/2021 31.613,32
13/12/2021 31.620,66
14/12/2021 31.628,00
15/12/202115/12/202115/12/202115/12/202115/12/2021 31.635,3431.635,3431.635,3431.635,3431.635,34

IVP FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor UF
08/12/2021 30.868,94
09/12/2021 30.882,24
10/12/2021 30.887,21
11/12/2021 30.892,18
12/12/2021 30.897,15
13/12/2021 30.902,12
14/12/2021 30.907,09
15/12/202115/12/202115/12/202115/12/202115/12/2021 30.912,0730.912,0730.912,0730.912,0730.912,07

UTMUTMUTMUTMUTM Diciembre- 2021Diciembre- 2021Diciembre- 2021Diciembre- 2021Diciembre- 2021 54.17154.17154.17154.17154.171

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur, Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:00 Por confirmar
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Sobre la Mesa, Programa Político, conduce José Andrés Gálvez
23:30 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE 2021
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Lucas Rabi Blondel enfrentará a varios adversarios:

Simultánea de Ajedrez este viernes 17 en la Plaza de Armas

EL GRAN DESAFÍO.- Lucas Rabi ofrecerá una Simultánea
de Ajedrez este viernes 17 de diciembre en nuestra Plaza de
Armas.

Este viernes 17 de no-
viembre se realizará la Si-
multánea de Ajedrez de
término de fin de año, este
es el  término de los distin-
tos talleres extra progra-
máticos municipales de
este año 2021. En estas ac-
tividades se desarrollaron
múltiples talleres como es-
tuvieron zumba, actividad
física del adulto mayor, at-
letismo, balonmano, fút-
bol, patinaje, ajedrez y
muchos más.

«Invitamos a la comuni-
dad a participar de este
viernes 17 de diciembre a las
11:00 horas en nuestra Pla-
za de Armas, dicha Simul-
tánea la impartirá el joven
sanfelipeño Lucas Rabi
Blondel, trabajador social
y amante de este hermoso
deporte ciencia», comentó
el instructor de ajedrez
aconcagüino, Guillermo
Quijanes Villarreal.

LUCAS AL FRENTE
Nuestro medio habló

con el ajedrecista que ofre-
cerá esta Simultánea el vier-
nes, Lucas Rabi: «Tengo 25
años de edad, soy sanfeli-
peño, me titulé de Trabaja-
dor Social y me considero
una persona apasionada
por el ajedrez. Vengo de
una familia que siempre le
ha interesado mucho el de-
sarrollo personal y cuando
era pequeño, mi mamá que
es arquitecta y profesora de
Yoga; y mi papá que es ar-
quitecto y que se ha centra-
do en los trabajos de resca-
te patrimonial en la zona de
Putaendo, encontraron que
podía ser de mi interés ju-
gar juegos de concentra-
ción y de cálculo, por eso
desde pequeño que he prac-
ticado muchos deportes y
uno de ellos es el ajedrez»,
comentó Lucas a Diario El
Trabajo.

- ¿Cómo te formaste
en el ajedrez?

- El profesor Guillermo
Quijanes me enseñó cuan-
do tenía 6 años de edad, y
desde ahí en adelante jugué
un buen tiempo. Después lo
dejé por otros deportes,
pero en la universidad lo
volví a retomar y me intere-
sé -más aún- en profundizar
su teoría y a practicar a dia-
rio. Ahora por la pandemia
he jugado principalmente
por Internet y he buscado
las instancias para jugar en
persona.

Recuerdo que el profe
Guillermo hacia talleres de
ajedrez en el Colegio Ale-
mán y ahí aprendí junto a
otros amigos y amigas. Des-
pués, el profe nos llevaba a
muchos campeonatos en
diferentes lugares y siempre
nos motivaba a seguir
aprendiendo y profundizan-
do sobre este deporte. Yo

después me cambié de cole-
gio y perdimos contacto, sin
embargo, siempre está el
recuerdo de la primera per-
sona que te enseñó bien a
jugar ajedrez.

- ¿Qué palabras para
los niños que están
aprendiendo este jue-
go?

- Considero que hay que
incentivar un deporte como
el ajedrez, es súper impor-
tante, porque está compro-
badísimo que te desarrolla
como persona en temas tan
importantes como la con-
centración, la perseverancia,
la paciencia y la resiliencia.
Son atributos que no son fá-
ciles de desarrollar y el aje-
drez lo hace a la perfección,
por eso mismo valoro enor-
memente que el profesor
Guillermo sea el principal
promotor de estas instancias
y que siempre esté activo
enseñando en diferentes co-
legios e instituciones de la
zona del Aconcagua.
Roberto González Short
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CITACIÓN

 Se cita a Asamblea General Extraordinaria de Socio de la Cor-
poración Club Aéreo de Los Andes a celebrarse el día 22 de
diciembre del año 2021, a las 20:30 horas, para presentación
del Balance año 2020, a realizarse de forma virtual, el link de la
citación será distribuido de forma oportuna por nuestros me-
dios oficiales.

                                                             La Directiva.

CORPORACIÓN CLUB AÉREO DE LOS ANDES

EXTRACTO

Solicitud de cambio punto alternativo de captación
de derechos de aprovechamiento de aguas subterráneas,

comuna de Panquehue, Provincia de San Felipe,
Región de Valparaíso.

CÓRPORA AGRÍCOLA S.A., RUT N° 96.613.750-9, solicita
autorizar un punto alternativo de captación de los siguientes
derechos de aprovechamiento de aguas subterráneas, de uso
consuntivo, ejercicio permanente y continuo. a) Por un caudal
máximo instantáneo de extracción de 165 litros por segundo, y
un volumen total anual de 5.203.440 metros cúbicos, que se
captan por elevación mecánica desde el Pozo Número 1, ubi-
cado en las coordenadas U.T.M.: Norte: 6.374.130 metros y
Este 331.173 metros, referidas a la Carta I.G.M., Escala
1:50.000, Huso 19, Datum Provisorio Sudamericano de 1956,
en la Comuna de Panquehue, Provincia de San Felipe, Región
de Valparaíso. b) Por un caudal máximo instantáneo de extrac-
ción de 165 litros por segundo, y un volumen total anual de
5.203.440 metros cúbicos, que se captan por elevación mecá-
nica desde el Pozo Número 2, ubicado en las coordenadas
U.T.M.: Norte: 6.374.742 metros y Este 332.175 metros. Las
coordenadas U.T.M. están referidas a la Carta I.G.M., Escala
1:50.000, Huso 19, Datum Provisorio Sudamericano de 1956,
en la Comuna de Panquehue, Provincia de San Felipe de Acon-
cagua, Región de Valparaíso. Se solicita autorizar la captación
alternativa, mediante elevación mecánica, de los derechos re-
feridos, tanto en sus actuales puntos de captación y con las
características y caudales descritos, respectivamente, como
en el Pozo Nº 2621, como punto alternativo de captación, ubi-
cado en el mismo sector hidrogeológico de aprovechamiento
común, y en coordenadas UTM Norte: 6.376.731 metros y Este:
332.114 metros, referidas al Datum WGS 84, Huso 19 Sur, en
la comuna de San Felipe, Provincia de San Felipe de Aconca-
gua, Región de Valparaíso, y por un caudal total de 130 litros
por segundo y un volumen total anual de 4.099.680 metros
cúbicos. La captación alternativa solicitada autorizar deberá
realizarse respetando caudales máximos a extraer del pozo
alternativo conforme a la respectiva prueba de bombeo, caudal
instantáneo y volumen máximo anual de derechos cuya capta-
ción alternativa se solicita. Se solicita que todas las demás
características y elementos de los derechos de aprovechamiento
de aguas individualizados, permanezcan invariables y en los
mismos términos ahí señalados. Se solicita área de protección
de 200 metros de radio, con eje en el centro del pozo.

NOTIFICACION POR AVISO

En juicio de designación de Partidor caratulado "Inmobiliaria
Arges Limitada con Olmedo" rol C-3470-2018, del Primer Juz-
gado Civil de San Felipe, por resolución de fecha 13 diciembre
2019, se ordenó notificar la sentencia de designación de Parti-
dor por aviso adoña Ángela Genoveva Toledano que es del
siguiente tenor: San Felipe, trece de Diciembre de dos mil die-
cinueve. A la presentación de la demandante de fecha 10 de
diciembre de 2019: Como se pide, Notifíquese la sentencia a
doña Ángela Genoveva Toledano de conformidad a lo dispues-
to en el artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, determi-
nándose para tal efecto el Diario El Trabajo de esta ciudad,
avisos que deberán publicarse en dos oportunidades, además
de dos avisos en un diario de circulación nacional. En San Fe-
lipe, a trece de Diciembre. La sentencia a notificar es del si-
guiente tenor: San Felipe 20 de noviembre de 2019. Resuelve
designación de Juez Arbitro. Vistos: De conformidad a lo dis-
puesto en el artículo 414 y 628 y siguientes del Código de Pro-
cedimiento Civil, se designa Juez Arbitro en estos autos al abo-
gado don Bernardo Dominichetti Caroca, domiciliado en calle
Avenida Argentina N° 658, Los Andes, quien deberá aceptar el
cargo en forma legal. Póngase en conocimiento de las partes
la designación, para que dentro de tercero día deduzcan oposi-
ción, si tuvieren alguna incapacidad legal que reclamar contra
el nombrado; vencido dicho plazo se tendrá por aceptado el
nombramiento. Anótese, regístrese, notifíquese legalmente. En
San Felipe 20 de noviembre de 2019. Se notificó por el estado
diario la resolución precedente.

   ASOCIACIÓN GREMIAL
DE DUEÑOS DE CAMIONES
      DE SAN FELIPE

CITACIÓN

Por orden del Sr. Presidente, tengo el agrado de citar a usted a
Reunión Extraordinaria, según artículo veintiuno de los Estatu-
tos, a efectuarse el día Sábado 18 de Diciembre del 2021, a las
11:00 hrs. en primera y a las 11:30 hrs. en segunda citación, en
el local de "Asoducam A.G.", Avda. Chacabuco Nº 84. Roga-
mos su asistencia y puntualidad.

TABLA
1.- Lectura del Acta Anterior.
2.- Nombramiento de: Comisión electoral y candidatos.
3.- Elección de Directorio.
4.- Varios

HECTOR QUIJANES ALLENDES
SECRETARIO

San Felipe, 13 de Diciembre de 2021

EXTRACTO NOTIFICACION

RIT : C-157-2021 GUERRA/OLGUÍN F. Ing.: 23/02/2021
RUC: 21- 2-2215226-4 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-157-2021,
respecto del niño ENOC ISAIAS OLGUÍN TRONCOSO, nacido
el 31 de mayo de 2018, hijo de doña ANGELI TERESITA
TRONCOSO TRONCOSO y de don ABRAHAM ENOC OLGUÍN
GALLARDO.

Por resoluciones de fecha 16 y 19 de noviembre de 2021, se
ordena notificar a doña ANGELI TERESITA TRONCOSO
TRONCOSO R.U.N.: 16.077.120-8, de la resolución de
audiencia preparatoria de fecha 26 de agosto de 2021, la
resolución de folio 90 y la presente resolución, mediante
notificación por avisos. Lo anterior, de conformidad a lo prescrito
el artículo 27 de la Ley 19.968, en relación al artículo 54 del
Código de Procedimiento Civil.

Doña ANGELI TERESITA TRONCOSO TRONCOSO debe
comparecer a la audiencia de juicio a prestar declaración de
parte, bajo apercibimiento del artículo 52 de la ley 19.968.

Se ha ordenado citar a las partse a AUDIENCIA DE JUICIO
PARA ELDÍA 13 DE ENERO DE 2022 A LAS 10:00 HORAS EN
SALA UNO del Juzgado de Familia de San Felipe.

La audiencia decretada procedentemente se realizará a través
de VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las partes deberán
conectarse a a la siguiente ID:

ID: SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833

Se cita a las partes conforme a lo prescrito por los artículos 21,
52 y 59 de la ley 19.968.

SAN FELIPE, A VEINTIDÓS DE NOVIEMBRE DE DOS MIL
VEINTIUNO.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

EXTRACTO

Por resolución de fecha 07 de Diciembre del 2021, en los au-
tos Rol V-215-2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
se concedió la posesión efectiva de la herencia testada que-
dada al fallecimiento de doña Ana del Carmen León Sepúlve-
da, a doña Ximena del Rosario León Sepúlveda, en su cali-
dad de heredera de los bienes de la causante, según testa-
mento otorgado ante el Notario público de San Felipe, don
Jaime Polloni Contardo, con fecha 20 de Enero del 2011. Sin
perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. Se or-
denó protocolizar el inventario simple y practicar las publica-
ciones legales.                                                                    15/3

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL LA COMPAÑÍA

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL LA COMPAÑÍA, CITA A
JUNTA GENERALEXTRAORDINARIA DEACCIONISTAS,
PARA EL DÍA LUNES 27 DE DICIEMBRE DE 2021, A LAS
18:00 HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y 18:30 HORAS EN
SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE ASISTAN EN OFICI-
NA DE JUNTA DE VIGILANCIA DEL RIO PUTAENDO, CA-
LLE ARTURO PRAT N°579,  PUTAENDO.
TABLA
01.- POSTULACIÓN DE PROYECTOS A CNR U OTROS
ORGANISMOS GUBERNAMENTALES.

LA DIRECTIVA

EXTRACTO

Por resolución de fecha 07 de Diciembre del 2021, en los au-
tos Rol V-224-2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
se concedio la posesión efectiva de la herencia testada que-
dada al fallecimiento de don Jaime Miguel Alfaro Alfaro, a don
Miguel Ignacio Alfaro Flores y a doña María Verónica Alfaro
Meneses, en su calidad de herederos de los bienes del cau-
sante, según testamento otorgado ante el Notario público de
San Felipe, don Alejandro Sepúlveda Valenzuela, con fecha
15 de Julio del 2009. Sin perjuicio de otros herederos de igual
o mejor derecho. Se ordeno protocolizar el inventario simple y
practicar las publicaciones legales.                                   15/3

La Cultura se vive en Catemu con el programa ‘Teatro Bajo las Estrellas’
Cuatro obras
de teatro de
renombre
nacional se
presentarán
en distintos
sectores de
Catemu,
actividad
totalmente
gratuita que
se desarrolla-
rá al aire
libre.

En el marco de la cele-
bración de los 130 años de
Catemu, la Ilustre Munici-
palidad ha querido que la
cultura sea parte de los fes-
tejos. Es por esto que la co-
munidad catemina podrá
disfrutar de cuatro obras de
teatro de renombre nacio-
nal, las cuales se presenta-
rán en el centro de la comu-
na y en distintos sectores
rurales.

Se trata del programa
‘Teatro Bajo las Estrellas’,
actividad totalmente gratui-
ta que se desarrollará al aire
libre y con una puesta en
escena de gran nivel, para
que todos los vecinos y ve-
cinas disfruten la magia del
teatro.

El programa de presen-
taciones contempla para el
17 de diciembre la obra ‘Ro-
meo y Julieta Alamala’.

Se trata de una comedia tea-
tral de la compañía ‘Alama-
la Teatro’, la que tendrá lu-
gar en Catemu Centro, a un
costado de la plaza, la que
se realizará a las 20:30 ho-
ras.

Para el 23 de diciembre,
en tanto, se contempla la
obra ‘Carnavalon viaja
por Chile’, definida como
una obra de teatro, danza,
folclore y música en vivo y
que presentará la Compañía
‘Wallmapu’. La actividad
tendrá lugar en la Escuela
de El Cobre a las 20:30 ho-
ras.

Las actividades conti-
núan el 26 de diciembre con

la obra ‘La Remolienda’,
conocida comedia costum-
brista nacional, presentada
por la compañía teatral ‘La
originaria’. Esta presenta-
ción tendrá lugar en la mul-
ticancha de la junta de veci-
nos de Los Cerrillos, como
siempre a las 20:30 horas.

Por último, para el 30 de
diciembre se contempla la
presentación de la obra
‘Quinta de recreo el Negro
Bueno’, comedia costum-
brista con música en vivo de
la compañía ‘Clan mambos
colectivo teatral’. Esta obra
se presentará en la cancha
de fútbol  Reinoso a las
20:30 horas.
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Fue a hablar con la alcaldesa pero no fue escuchada:

Comerciante adulta mayor pide ‘conciencia’ a inspectores municipales

Aurelia nos muestra el letrero y los partes que le ha cursado el municipio.

Este es el letrero donde está escrita la protesta de la señora
Aurelia, a quien le arrebatan la alegría de vivir con las infrac-
ciones.

• Seguidilla de infracciones por estacio-
nar su vehículo frente a su casa-local co-
mercial, arrebatan la alegría de vivir a pa-
reja de emprendedores que en el otoño
de sus vidas se convierten en víctimas
de la indolencia.

Caminando por nuestra
querida ciudad de San Feli-
pe, en este caso por la Ave-
nida Yungay, llegamos has-
ta un lugar donde se vende
ropa europea y vimos que
una mujer estaba colocan-
do un letrero en el cual pro-
testaba porque los inspecto-
res municipales de San Fe-
lipe le habían sacado partes
por tener su vehículo esta-
cionado frente a su casa-lo-
cal.

Decidimos conversar
con ella para interiorizarnos
de esta ‘protesta’ pacífica,
porque sólo escribió en el
letrero y corcheteó los par-
tes que le habían pasado.

De inmediato accedió a
conversar con nosotros se-
ñalando que su nombre es
Aurelia Consterla Pé-
rez.

- Señora Aurelia,
¿cuál es su reclamo?
Vemos un letrero escri-
to que dice basta ya de
multas, ¿por qué es
esto?

- Porque, ¿sabe qué?,
nosotros, mi esposo es mi-
nusválido, yo tengo que
trasladarlo cuando tengo
que llevarlo al Cesfam o al
médico. Yo tengo que sacar
todos los días el auto para
poder trabajar en mi nego-
cio, porque el estaciona-
miento de nuestro negocio
es nuestra fuente laboral.
Ambos somos adultos ma-
yores, jubilados. Yo le voy a
ser bien honesta, mi jubila-
ción son 145 mil pesos, la de
mi esposo son de 255 mil
pesos, no vivimos con eso.
Somos residentes acá, yo
pago arriendo por el local,
yo pago patente municipal,
patente comercial, permi-
sos para hacer publicidad y

ahora la publicidad la voy a
ocupar para una protesta.
Porque la verdad yo ayer
(lunes), fui a hablar para
que me solucionaran el pro-
blema, porque no pienso
arriesgar que me sigan ro-
bando de mi auto. De mi
auto me han robado los es-
pejos, los guardapolvos, me
lo han chocado al frente.
Entonces la única forma es
tener mi vehículo donde yo
lo vea, y como le digo tam-
bién mí vehículo es mi fuen-
te laboral. Porque nosotros
vamos a buscar a Santiago
la mercadería, entonces la
protesta va para el munici-
pio y que ojala la señora al-
cadesa, con todo el respeto
que yo le tengo a todas las
autoridades, hagan algo por
nosotros. Nosotros no an-
damos pidiendo ‘limosna’ ni
esas cosas, solamente que
nos dejen trabajar en paz y
que me permitan tener mi
vehículo dónde yo lo pueda
ver. Porque los señores de-
lincuentes se aprovechan
también de la oportunidad.

- Señora Aurelia,
cuando usted dice que le
han robado, ¿es porque
usted dejaba estaciona-
do su vehículo en otro
lugar?

- Ahora, me impiden es-
tacionarlo allá al frente,
porque está los comercian-
tes de la feria, que también
obviamente necesitan tra-
bajar, pero aquí me tapan la
visualidad para  ver mi auto.
El auto lo he sacado choca-
do, he tenido que comprar
repuesto,  porque ese auto
lo cuidamos muchísimo.
Porque es lo único que te-
nemos y que logramos ob-
tener en nuestro trabajo
cuando estábamos jóvenes,
es ese vehículo y le hacemos
mantención porque no te-
nemos condiciones econó-
micas para comprar otro
vehículo.

- ¿Ha pedido reunio-
nes en la municipali-
dad?

- Sí, ayer 13 de diciem-
bre, después que me saca-
ron el parte, fui a hablar a
la municipalidad, donde
atienden a la ciudadanía,

esa oficina estaba cerrada
del día lunes. Subí al tercer
piso y solicité hablar con...
bueno, la señora alcaldesa
no estaba, hablé con su se-
cretaria muy gentilmente,
muy amablemente me dijo
que podía ir a hablar con el
jefe de los inspectores que
es el señor Ricardo León, y
bueno el señor también es-
taba ocupado y no me aten-
dió, entonces dijo que la
única forma, porque me
mandó un secretario, un se-
ñor, que hay que ir a pagar
al juzgado. Yo fui al juzga-
do, que se encuentra en
Santo Domingo con Nava-
rro, y me dijeron que la úni-
ca solución era pagar antes
que se cumpla el plazo y que
nos hacían una rebaja. Bue-
no, me devolví a buscar di-
nero para pagar la rebaja y
hoy día (ayer) mi esposo
justo iba a salir a pagar ese
parte y nos encontramos
con otro más.

- ¿Con otro parte?
- Sí, yo ya he pagado otro

parte el año pasado $ 70 mil
pesos, después un segundo
parte me lo rebajaron a $ 30
mil pesos, yo tengo aquí la
evidencia. Yo soy una adul-
ta mayor, yo hoy día estoy
muy enojada... muy enoja-
da porque yo no les voy a
pedir nada al municipio. Yo
todo trato de pagar, todo lo
pago. Es la patente a pagar
la patente, un permiso, todo
lo pago, entonces también
que vean la parte social de
las personas que trabaja-
mos. Nosotros trabajamos
justamente para no pedirle
nada a nadie y en las condi-
ciones que está mi esposo.

Yo le digo ahora va a llegar
y él es minusválido.

- Contémosle a nues-
tros lectores, ¿dónde
estamos ubicados?

- Mire, mucha gente,
tengo bastante clientela, es-
tamos ubicados en la Ave-
nida Yungay, donde está
actualmente ahora la feria
del juguete, en el 236.

- ¿Ahí afuera es don-
de estaciona su vehícu-
lo y le han pasado par-
tes?

- Claro, afuera, e incluso
se equivocaron y ayer pusie-
ron que el auto estaba esta-
cionado en la casa del veci-
nos, o sea afuera de la casa
del vecino, hasta en eso no-
sotros tenemos el respeto de
no incomodar a ningún ve-
cino.

-  ¿Algún emplaza-
miento a la autoridad
para terminar con esto?

- Justamente, hago un
llamado desde mi corazón,
desde mi respeto a la seño-
ra alcaldesa que tome cons-
ciencia de esto, yo no tengo
nada contra ella, esto no es
nada político, pero sí que
tomen conciencia con los
adultos mayores, con la cla-
se trabajadora.

- ¿Cuántos partes ya
ha pagado usted?

- Cuatro, señor.
- ¿En total cuánto

suma eso?
- Estos partes, el valor de

hoy es de  53 mil pesos.
- ¿Estamos hablando

de unos 200 mil pesos
en partes por ejemplo?

- Sí señor, sí señor, cla-
ro, si yo voy ahora corrien-
do me lo rebajan. Mire gra-

cia más grande, estoy súper
incómoda, molesta de ver-
dad, muy molesta. Porque
ayer vendí  80 mil pesos,
¿cómo se le ocurre a usted
que hoy día voy a pagar 53
mil pesos? No, eso es anor-
mal, nada que decir de las
otras personas, pero ayer yo
fui y es imposible caminar
por la calle Prat, ocupando
las veredas las señoras que
necesitan trabajar también,
a los comerciantes, yo los
apoyo, pero también que les
busquen una solución a tan-
to comerciante que también
ellos sí obstruyen la calle y
no tengo nada contra ellos,
porque todos necesitamos
trabajar y no voy a hablar de
los señores delincuentes,
porque ellos ya son delin-
cuentes, hasta que la justi-
cia haga algo con esa gente.
Bueno, eso es todo lo que les
puedo decir, muchas gracias
y yo digo que Dios es tan
grande, porque justamente
usted va pasando y me pre-
gunta qué estoy haciendo,
una protesta señor, y voy a
colocar banderas, voy a se-
guir protestando hasta
cuando esto cese y ya. ¡Has-
ta cuándo! ¡Ya basta de per-
seguir a las Pymes!, yo soy
Pyme, gente trabajadora,
gente honesta. Muchas gra-
cias señor por escucharme
y que tenga un bendecido
día.

Es de esperar que con
haberlo hecho público el
departamento de inspecto-
res municipales que dirige
Ricardo León, no tome re-
presalias contra esta mujer
adulta mayor comerciante y
le sigan pasando partes.
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Cuarta Compañía de Bomberos cumplió este martes 95 años de servicio social

FUERZA CUARTINA.- Aquí vemos a los Cuartinos en labores coordinadas con sus pares de Valparaíso, durante emergencias en el Puerto.

VOLUNTARIOS.- Estos jóvenes están de aniversario, ya se preparan para celebrar en gran-
de un siglo de existencia como Compañía.

LA GRAN FAMILIA BOMBERIL.- En este plano tenemos a la mayoría de ellos, al centro su director Marcelo Catalán.

FUNDADORES DE LA CUARTA.- Arriba Izq- Luis Valenzue-
la, Diógenes Farías, Guillermo Canihuante, Sentados Car-
los Escobar y Maximiliano Caballero.

Fue a las 20:00 horas de
este martes 14 de diciembre
en el cuartel de la Cuarta
Compañía de Bomberos de
San Felipe, que se ofició la
gala del 95º aniversario de
la Bomba Moisés del
Fierro Arcaya, misma que
fue fundada en 1926. Dia-
rio El Trabajo habló la
mañana de este martes con
el actual director de la Com-
pañía, Marcelo Catalán
Chaves, quien dejará su
cargo este 31 de diciembre.

BREVE RESEÑA
«Cuando se hizo posible

la fundación de la Cuarta
Compañía (especialidad
agua), con la denominación
de Bomba Moisés del Fie-
rro, nombre que recibió en
tributo a la más insigne fi-
gura que ha tenido la Insti-
tución, considerando que
fue el máximo impulsor del
desarrollo del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe, en
sus comienzos, la juventud
de aquellos años estaba

Director de la Cuarta Compa-
ñía de Bomberos, Marcelo
Catalán Chaves.

muy motivada (…) Al pasar
los años, la Cuarta Compa-
ñía adquirió a la Décimo
Primera Compañía de
Bomberos de Valparaíso un
auto gallo, marca Ford
modelo 1920, en muy buen
estado, que fue bautizado
con la ceremonia corres-

pondiente, el 24 de diciem-
bre de 1929. La adquisición
fue posible gracias a las
gestiones del señor John
Miller, voluntario de la
Cuarta Compañía, quien
había trasladado su domi-
cilio al Puerto y a donacio-
nes especiales de los padri-

nos del carro, señores Ber-
nardo Kenderoff y Juan
Larrondo Borda (…) El
11 de junio de 1939 fue un
día de júbilo para la Cuar-
ta Compañía con motivo
del bautizo de su carro
bomba automóvil marca
Ford modelo 1936. Lo que
fue posible gracias a una
contribución fiscal de
$40.000. En los actos de la
inauguración participaron
delegaciones bomberiles de
Valparaíso, Quillota, La
Calera, Llay Llay, Los An-
des y Santa María. En la
tarde de ese día se efectua-
ron ejercicios y competen-
cias», comentó Catalán so-
bre los inicios de la Cuarta.

- ¿Cuándo tienen us-
tedes su propio cuartel?

- A contar de agosto del
año 1995 logramos tener ya
nuestro nuevo cuartel, ubi-
cado en Calle Escultor Am-
brosio Santelices Nº980, en
Población Pedro Aguirre
Cerda, siendo éste construi-
do por nuestros propios
bomberos en agotadoras
jornadas de trabajo, y ha-

ciendo honor a su lema con
Voluntad y Sacrificio.

- ¿Cuántos bomberos
tiene en la actualidad
esta Compañía?

- En la actualidad con-
tamos con una dotación de
45 bomberos, los cuales es-
tán constantemente reci-
biendo capacitación de las
nuevas normas de seguri-
dad y control de incendios
que va requiriendo el servi-
cio bomberil.

- ¿Quién queda aho-
ra dirigiendo la Cuarta?

- La Compañía eligió el
8 de diciembre en la tarde a
Jorge Aracena Vergara,
un bombero también de
gran trayectoria.

MUCHAS GRACIAS
Todo el personal admi-

nistrativo, periodístico y ge-
rencial de Diario El Tra-

bajo felicitamos pública-
mente a cada uno de los vo-
luntarios de la Cuarta Com-
pañía de Bomberos de San
Felipe, agradeciendo toda la
entrega y sacrificio ofrecido
a lo largo de estos 95 años
de abnegado servicio social.
¡Muchas gracias y Feliz
Cumpleaños Cuartinos!
Roberto González Short
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Jefe de familia lleva años advirtiendo este peligro al Municipio:

Pesado sauce amenaza con aplastar vivienda y sus moradores en Tocornal

UN PROBLEMA ANUNCIADO.- El pesado árbol aún hoy permanece sobre el techo y chimenea de la vivienda, en cualquier
momento puede terminar de caer sobre sus moradores.

AÑOS ESPERANDO.- Esta es la situación que está vivien-
do esta familia en su vivienda ubicada en calle Tocornal 2880
contiguo a Sodimac. El Municipio está evaluando qué hacer.

¿CÓMO TERMINARÁ?.- Así se ve la vivienda, cubierta por el follaje de este sauce llorón,
bajo sus ramas el peligro es más que real para esta familia.

Administrador municipal,
Hernán Herrera Caballero.

José Suloaga lleva años pi-
diendo al Municipio que so-
lucionen este problema, pero
aún no hay solución.

• Municipalidad se encuentra evaluando
qué medidas adoptar pues no cuenta con
personal ni maquinaria idónea.

Un peligroso incidente
se registró la tarde de este
lunes en una vivienda ubi-
cada en calle Tocornal
2880 contiguo a Sodimac,
luego que un pesado sauce
cayera sobre el techo del in-
mueble, quedando recosta-
do sobre la techumbre y
muros de la casa, situación
en la que corrieron peligro
todos sus habitantes, entre
ellos un niño de 11 años de

edad que duerme precisa-
mente en el lugar donde
impactó el sauce.

PELIGRO INMINENTE
Las cámaras de Diario

El Trabajo estuvieron en el
lugar, también hablamos
con el dueño de casa, don
José Suloaga, quien nos
relató la situación.

«Mira, pasa que este
árbol se viene desprendien-
do de la tierra por la conse-
cuencia de que pasa Chil-
quinta a limpiar su cable de
alta tensión, pasa telefóni-
ca a limpiar su cable de ten-
sión, ellos limpian afuera, y
con el agua se viene cayen-
do, hasta que en este mo-
mento ya se cayó sobre la
casa, lo cual nosotros lo he-
mos venido advirtiendo, lo
declaramos en 2018 a don
Mauricio Castro de la
Municipalidad, tengo en-
tendido que él es el encar-
gado del área forestal de la

Municipalidad, y hablé con
él para que nos diera una
solución y no nos han dado
ni una solución hasta el
momento, hasta que hoy
llegamos del trabajo y ya el
árbol estaba arriba de la
casa ya», comentó Suloaga.

- Se entiende que de-
bajo del lugar donde
está el árbol duerme un

niño, ¿es correcta esta
información?

- Claro, el árbol está ha-
ciendo presión sobre la
casa, está justo encima del
dormitorio de mi hijo, que
tiene 11 años, yo lo que pido
es que la Municipalidad nos
dé la solución, porque este
árbol está en la vía pública,
el cual lo venimos advir-
tiendo hace casi tres años,
que se puede caer y ahora
cayó.

MUNICIPIO ESTÁ
EVALUANDO

Diario El Trabajo ha-
bló con el administrador
municipal Hernán He-
rrera Caballero, quien
respondió que «el Departa-
mento de Ornato ha toma-
do conocimiento de esta si-
tuación que tiene grave
riesgo a una vivienda que
está en el lugar, el árbol se
encuentra situado fuera de
ésta, sin embargo produc-
to de los trabajos que efec-
túa Chilquinta para el des-
peje de los cables, hizo que
se formara la copa y en
consecuencia se generó un
crecimiento irregular de
este sauce que está aposta-
do sobre la vivienda con
riesgo inminente de caerse,
y en base a ello, nosotros
estamos evaluando a tra-
vés de la Dirección de Pro-
tección del Medioambiente,
poder generar una solu-
ción, esto implica llamar a
licitación eventualmente, o
bien ver alguna forma que
una empresa especializada
producto del riesgo que
existe en el lugar, realice las
labores. En consecuencia,
estamos en esa evaluación
y hemos tomado conoci-

miento de la situación del
vecino, que a lo menos ma-
nifiesta que esta es una si-
tuación que se presentaba
hace tres años y que nunca
ha sido escuchado, en con-
secuencia nosotros estamos
dando celeridad a los pro-
cesos administrativos para
poder dar una solución, por
el momento llamamos a la
tranquilidad, esperamos
resolver este proceso de
manera rápida para poder
dar una respuesta concre-
ta y en definitiva, que se
extinga cualquier tipo de
riesgo respecto de lo que

Funcionario de Farmacia Municipal en
cuarentena por ser contacto estrecho

hoy día está pidiendo este
vecino», detalló Herrera.
Roberto González Short

Frente a los rumores
que han causado bas-
tante preocupación en la
comunidad, referente a
que un funcionario de la
Farmacia Municipal de
San Felipe habría resul-
tado positivo a Covid-
19, lo cual representaría
un grave riesgo de con-
tagio para las numero-
sas personas que concu-
rren diariamente a ese
lugar, el municipio a
través de un comunica-
do aclaró que «este lu-

nes 13 de diciembre, una
persona que integra nues-
tro equipo de la farmacia
municipal de San Felipe,
fue notificada como con-
tacto estrecho, debido a
contacto con un familiar
Covid (+).

«Es importante señalar
que a la fecha de hoy no
existen casos positivos al
interior del equipo de nues-
tra farmacia y que se han
tomado todas las medidas
de seguridad y resguardo
en pro de la seguridad de

nuestros usuarios y fun-
cionarios.

«La persona del equi-
po se encuentra en bue-
nas condiciones de salud,
asintomático y realizan-
do su cuarentena de
acuerdo a los protocolos
ministeriales estableci-
dos.

«El caso ya se encuen-
tra en conocimiento de la
Seremi para su corres-
pondiente proceso de tra-
zabilidad y seguimiento»,
señala el comunicado.
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Comenzaron obras de la nueva y moderna Avenida Ferrocarril de Llay Llay

El barro y el polvo serán parte del pasado gracias a este proyecto por
más de 1.360 millones de pesos y que incluye aceras, pavimentación y
ciclovías.

Finalmente, después de muchísimos años de espera y un arduo trabajo
por parte del municipio de Llay Llay, comenzaron los trabajos de cons-
trucción de Avenida Ferrocarril.

• Más de 50 años tuvieron que esperar los vecinos
para que su calle fuera remodelada completamen-
te. Arteria incluye ciclovías y veredas de la más alta
calidad.-

LLAY LLAY.- Después de
años de espera y un arduo tra-
bajo por parte del municipio, fi-
nalmente comenzaron los tra-
bajos de construcción de Aveni-
da Ferrocarril, transitada vía
que actualmente, esta es de tie-
rra, generando graves proble-
mas para los vecinos, tanto en
invierno por el barro, como en
verano por el polvo. Ahora esto
será parte del pasado, gracias a
este proyecto por más de 1.360

millones de pesos y que incluye
aceras, pavimentación y ciclo-
vías.

Durante la mañana de este lu-
nes, se dio el vamos a la obra, con
la presencia de autoridades loca-
les y los dirigentes vecinales de
este sector. Durante el recorrido,

se pudo conversar sobre el desa-
rrollo de la obra, los plazos y ob-
servaciones que puedan hacer los
vecinos al proceso de construc-
ción, que se extenderá hasta me-
diados del próximo año 2022.

«Este es un sueño de todos los
vecinos. Esto es algo que se está
luchando a lo menos por más de
15 años. La verdad que es un pro-
yecto emblemático el que esta-
mos realizando acá, que se esté
dando inicio con todo, es algo que
nos satisface demasiado. Al fin
vamos a dejar de pelear con el
barro, con la polución y que es
algo con lo que vivimos hasta el
día de hoy. Habíamos recibido
solo soluciones parche, pero aho-
ra en 8 meses más, vamos a re-
cibir una calle como realmente
nos merecemos», señaló Marga-
rita Reyes, dirigente vecinal de
uno de los sectores beneficiados.

Por su parte, el alcalde Edgar-
do González Arancibia, expre-
só su satisfacción por el inicio de
esta importante obra vial para la
comuna del viento: «La verdad es
que estamos felices, este es un mo-
mento  muy significativo como co-

muna, para el sector de la Aveni-
da Ferrocarril, por décadas espe-
rando este proyecto, poder vivir
en condiciones más dignas, de-
jando atrás años de barro en el
invierno y polvo en el verano. Por
ello, esta es una de las obras más
emblemáticas que vamos a im-
pulsar en este segundo periodo.
No solamente es pavimento y ve-
redas, sino que incluye ciclovías
que van a conectar con el circuito
de Los Insignios. Son avances que
vienen a mejorar la calidad de
vida de las personas, a mejorar

su dignidad, desarrollo y progre-
so de la comuna. Le cumplimos a
los vecinos, que esperaron por
más de 50 años».

Esta es la primera etapa de la
obra e incluye desde el Cruce Fe-
rroviario de Avenida El Salitre
hasta Avenida El Porvenir. Con
respecto a la segunda etapa, que
va desde Avenida El Provenir has-
ta Cancha El Molino en Los Insig-
nios, el proyecto ya se encuentra
aprobado técnicamente y se está
a la espera del financiamiento por
parte del Gobierno Regional.
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Adulto mayor agrede con arma blanca a guardia del Terminal Rodoviario

Nelson Leiva, administrador del Terminal de Buses de San
Felipe.

Terminal de buses de San Felipe, donde ocurrió la insólita agresióndel adulto mayor.

Este domingo en la ma-
ñana un hombre adulto
mayor, de 80 años de edad,
fue detenido acusado de ha-
ber agredido con un arma
blanca a un guardia de se-
guridad en el terminal de
buses de San Felipe. Al pa-
recer por el retardo de la lle-
gada del bus.

Por antecedentes obte-
nidos por nuestro medio,
quisimos confirmar la infor-
mación que nos había llega-
do. Para eso concurrimos al
lugar y nos entrevistamos
con el administrador del
terminal de buses, Nelson
Leiva.

- Don Nelson, ¿qué
hay de cierto de un inci-
dente este fin de sema-
na donde un guardia re-
sulta herido?

- Bueno, esto es de do-
minio público, el día do-
mingo cerca de las 10 de la
mañana, una persona,

usuaria de acá del terminal
rodoviario, adulta mayor,
varón de 80 años, apuñaló
o sacó un arma blanca de
entre sus ropas y propinó
un corte a un guardia de
acá, lamentablemente un
hecho grave. Después de
que sucedió esta situación
el guardia obviamente que
fue a constatar lesiones y
tuvo las correspondientes
atenciones en el hospital,
fue curado de sus heridas y
bueno ahí Carabineros
tomó el procedimiento y se
hizo la denuncia al Minis-
terio Público, por lo tanto
esta persona fue formaliza-
da, este caballero de 80
años justamente por agre-
sión.

- ¿Fue detenido en el
fondo?

- Claro, detenido, se de-
rivó al Ministerio Público
por la causa y en estos mo-
mentos ya van a ser citadas

ambas partes y ahí va el pro-
ceso judicial correspondien-
te.

- ¿Cuál sería la causa
de la agresión?

- Aparentemente la
gente cuando acá por
ejemplo un servicio que
tiene que estar a las 09:30
horas una empresa deter-
minada de buses, por razo-
nes de tránsito o del ato-
chamiento y ahí también
de los distintos eventos
que ocurren a lo largo de
la ruta, provocan que ge-
neralmente no lleguen a
las 09:30 o partan a las
09:30 de acá del terminal
y eso parece que hizo la
consulta al señor guardia y
el señor guardia le indicó
que tenía que esperar, de
buena manera porque yo
los conozco y ellos tienen
un protocolo de atención a
la gente que corresponde,
y lamentablemente esta
persona se ofuscó e hizo...
lamentablemente tenía su
arma blanca al costado y le
lanzó un corte cómo se
dice en castellano.

- ¿Pero le llegó al
cuerpo como se dice?

- Sí, le llegó al cuerpo, al

estómago, una herida su-
perficial, aparentemente,
me la mostró el guardia, no
es una herida profunda,
pero igual estamos mal sí-
quicamente. Acá la gente
que viene para acá, todos
estamos mal a lo mejor.

- ¿El guardia cómo
está, volvió a trabajar?

- Sí, está en estos mo-
mentos en el salón cum-
pliendo su misión, no ame-
ritó por parte de la autori-

dad sanitaria, en este caso
el médico tratante, el otor-
garle una licencia me ima-
gino y está acá cumpliendo
el turno correspondiente
durante la mañana.

- ¿Un poco choquea-
do igual?

- Sí, por supuesto cuan-
do le pasa algo a uno, esas
situaciones, mirándolo de
afuera uno se hace el fuer-
te todo lo que quieran, su-
friéndola, y creo que ahí la

persona incluso tienen te-
mor de quién se le acerca
al costado o quien en este
momento esté conversan-
do con uno, no sabe las in-
tenciones que tiene o la
respuesta que da uno tam-
bién uno a veces no le pue-
de caer bien a alguien uno,
lamentablemente eso está
pasando en este momento,
no tan solo acá en el ter-
minal, sino que en la vida
diaria.
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Buena presentación de San Felipe Basket en la ‘Copa Navidad’ 2021

ARFA determina que el 2022 se realizarán las Copas de Campeones

El equipo U13 de San Felipe Basket fue tercero en la ‘Copa Navidad’.

Tal como se esperaba, la
presentación de las tres se-
ries del club San Felipe Bas-
ket en la reciente edición de
la ‘Copa Navidad’, fue del
todo positiva, porque más
allá de los resultados, que
por cierto fueron muy bue-
nos, los noveles integrantes
de la institución deportiva
sanfelipeña adquirieron
una gran experiencia al po-
der ser parte y sumar minu-
tos de juego en uno de los
eventos formativos más im-
portantes del baloncesto
criollo.

Fue el quinteto U13 san-
felipeño el que logró el me-
jor resultado, al quedar ubi-
cado en el tercer lugar en su
categoría, mientras que los
U17 fueron cuartos y la U15
cerró su participación en la
sexta posición; nada mal si
se tiene en vista que en el
torneo organizado por la
rama deportiva del club
Universidad Católica, se

dieron cita los principales
clubes de Chile.

Fue el jefe técnico de San
Felipe Basket, Felipe Ro-
dríguez, quien se refirió a
lo vivido días atrás en la
‘Copa Navidad’: «Fue todo
muy positivo en todos los
ámbitos; pudimos estar en
las nuevas instalaciones de
la Universidad Católica en
San Carlos de Apoquindo,
las que son de primer nivel.
En la U13 sólo perdimos un
partido (Providencia); en la
U15 caímos en cuartos de fi-
nal ante Estudiantes y en la
U17 perdimos la semifinal
con Alemán de Concepción,
y posteriormente la disputa
por el tercer puesto ante
Providencia; estoy muy sa-
tisfecho por lo que hicieron
los chicos, además que esta-
mos muy bien catalogados
a nivel nacional. La expe-
riencia que se gana en estos
campeonatos es muy im-
portante para el futuro».

Ya es oficial que el 2022 habrá en la región torneos de selecciones y las copas de campeo-
nes.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

En su tradicional re-
unión anual en la que par-
ticipan los máximos direc-
tivos de todas las asocia-
ciones de fútbol de la re-
gión de Valparaíso, ARFA
Quinta, determinó que el
2022 se realizarán las Co-
pas de Campeones de Mu-
jeres.

Dentro de las principa-
les resoluciones que se to-
maron en la cita directiva
realizada durante la jor-

nada del sábado pasado
en la ciudad de Viña del
Mar, también sobresalen
que el año próximo se rea-
lizarán dos torneos regio-
nales de selecciones en
mujeres y varones, los que
serán un Sub-15 y un Sú-
per Sénior (mayores de 45
años).

Los directivos pusieron
como fecha de inicio para la
Copa de Campeones Feme-
nina el 19 de marzo, mien-

tras que la Copa de Cam-
peones Masculina se reali-
zará en el segundo semestre
del 2022.

Con esto, el ente rector
del balompié aficionado de
la región autorizó a todas las
asociaciones que la compo-
nen para que realicen los
torneos que éstas estimen
convenientes, y de acuerdo
a la fase en que se encuen-
tren las comunas en el Plan
Paso a Paso.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Cualquier confrontación genera como
resultado un daño a la relación de pareja.
SALUD: Cuidado con afectar más de la cuen-
ta su estado anímico. DINERO: Tiene que
esforzarse más para lograr sus propósitos en
la vida, no se tiene que rendir. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 7.

AMOR: Nuevamente reitero que tenga cui-
dado con los/as lobos/as vestidos/as de tier-
nas ovejitas. SALUD: Ojo con generarse pro-
blemas a la salud producto de un descontro-
lado gusto. DINERO: Las cosas tienden a
estabilizarse en su relación. COLOR: Viole-
ta. NÚMERO: 21.

AMOR: Deje que su pareja le muestre los
cambios que han ocurrido y puede llevarse
una grata sorpresa. SALUD: Deje las tenta-
ciones para después, ahora debe cuidarse
mucho. DINERO: Cuidado con gastar en ex-
ceso en los últimos días de este año 2021.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 10.

AMOR: Es hora de que la razón hable ya
que su corazón está algo confundido por
eso que usted está sintiendo. SALUD: Mo-
lestias en la zona lumbar. DINERO: Ir es-
calando en su trabajo es la mejor forma
de crecer en lo laboral. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 13.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Como inicia y termina el día son co-
sas completamente de su responsabilidad.
SALUD: Esa intranquilidad repercute en su
sistema nervioso. DINERO: Saque bien las
cuentas antes de hacer gastos que le lleven
a un problema financiero. COLOR: Verde.
NÚMERO: 8.

AMOR: No cuesta mucho hacer sentir especial
a una persona que ama. Lo peor es no intentar-
lo. SALUD: No enfoque su vida en las cosas
negativas ya que esto no solo terminará por
afectarle más. DINERO: Que no le falte el em-
peño para lograr todos los sueños que tiene.
COLOR: Morado. NÚMERO: 22.

AMOR: Afronte las cosas que le están pa-
sando y deje que sea su corazón hable. SA-
LUD: No beba más de la cuenta o a la larga
quien más se perjudicará es usted. DINERO:
Es dueño/a de gastar como quiera su dine-
ro, pero después no diga que no se lo adver-
tí. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 2.

AMOR: Actuar correctamente significa ni ilusio-
nar a una persona teniendo sentimientos por
otra. SALUD: No se salga de control, la res-
ponsabilidad frente a la situación de la pande-
mia no debe disminuir. DINERO: Afronte los pro-
blemas de dinero apoyándose en su círculo cer-
cano. COLOR: Celeste. NÚMERO: 1.

AMOR: Piense bien que camino tomará,
luego de esto deje que se sea el destino
quien diga que ocurrirá. SALUD: Aprove-
cha ese buen ánimo que tiene, eso le favo-
rece en su salud. DINERO: Si se ha esfor-
zado constantemente las recompensas no
tardarán. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 5.

AMOR: La preocupación por su pareja debe
ser constante y no solo cuando usted desea
conseguir algo. SALUD: Las preocupaciones,
inquietudes y sobresaltos deben mitigarse o
de lo contrario puede terminar en un colapso.
DINERO: Ojo con desanimarse en el trabajo.
COLOR: Lila. NÚMERO: 15.

AMOR: Las cosas por su lado deben estar
claras y si es así no debe temer. SALUD:
Es importante para su salud mental que
haga cosas que le entretengan. DINERO:
Vea que está mal en sus finanzas y tome
todas las medidas para solucionar esto.
COLOR: Azul. NÚMERO: 2.

AMOR: La clave para encontrar el amor
está en buscar cerca de usted. SALUD:
Su estado nervioso puede afectar su ruti-
na diaria, tenga cuidado con dañarse más
de la cuenta. DINERO: Las cosas se con-
siguen con esfuerzo. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 3.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Por primera vez en Putaendo
se iza bandera de la diversidad

en frontis del municipio

Alcalde Mauricio Quiroz izando bandera de la diversidad.

Frontis del Municipio de Putaendo con Bandera de la Diversidad flameando.

Alcalde Mauricio Quiroz, concejala Mariana Bravo, concejal Francisco Casas y el líder del
MOVILH, Rolando Jiménez.

• El hecho fue calificado como «histórico»
por el alcalde Mauricio Quiroz y marca el
inicio del trabajo de políticas públicas co-
munales enfocadas en tener un profundo
componente de no discriminación y  trato
digno hacia la diversidad de orientaciones
sexuales, identidades y expresiones de
género.

PUTAENDO.- La ma-
ñana de este lunes, el alcal-
de Mauricio Quiroz encabe-
zó la significativa ceremonia
de izamiento del pabellón
de la diversidad en el fron-
tis del edificio consistorial
de la Ilustre Municipalidad
de Putaendo.

El evento fue realizado
en conjunto con Rolando
Jiménez, líder del Movi-
miento de Integración y Li-
beración Homosexual (MO-
VILH); María Alejandra
López, presidenta de la Cor-
poración Féminas Diversas
en Acción; la concejala Ma-
riana Bravo; el concejal
Francisco Casas; vecinas y
vecinos de Putaendo que
llegaron hasta el centro de
la comuna.

Con este simbólico he-

cho, el municipio de Pu-
taendo inicia la incorpora-
ción de temáticas de diver-
sidad en las políticas públi-
cas comunales.

Para la primera autori-
dad comunal, el izamiento
de la bandera también se
enmarca en la reciente
aprobación del matrimonio
igualitario por parte del par-
lamento.

«En Chile se ha lucha-

do por más de treinta años
por la igualdad de dere-
chos de las minorías sexua-
les. Estamos felices en Pu-
taendo porque ahora po-
dremos integrar la diver-
sidad dentro de nuestra
gestión en los próximos
años y ojala podamos sen-
tar las bases para que no
exista discriminación por
orientación sexual o por
opción sexual en Putaendo.

Vamos a trabajar en aque-
llo, el Concejo Municipal
está absolutamente con-
vencido de que esto es jus-
to, es necesario y urgente.
Así que nos pondremos a
trabajar en la perspectiva
de tener una mejor comu-
na y un mejor país», expu-
so el alcalde Mauricio

Quiroz.
«Es una muy buena se-

ñal que da la autoridad co-
munal, que es la entidad
más cercana a los ciudada-
nos, respecto a que se incor-
pora un gesto de acción
concreta contra la discrimi-
nación, contra la homofo-

bia y por la igualdad ante
la Ley. Estamos contentísi-
mos por estar presentes en
este hito y esperamos que se
traduzca en una política
pública municipal perma-
nente con una futura ofici-
na de la diversidad», mani-
festó Rolando Jiménez
Pérez, dirigente del MO-
VILH.

Hoy a las 21 horas se inaugura
ornamentación navideña

de la Plaza de Armas

La ornamentación e iluminación navideña tuvo un costo de nada menos que 20 millo-
nes de pesos.

Alrededor de 20 millones de pesos
habría gastado la Municipalidad de San
Felipe en la ornamentación e ilumina-
ción navideña de la Plaza de Armas. Así
al menos se informó a través de un co-
municado de prensa emanado de la cor-
poración edilicia, no indicando si se tra-
ta de nuevos adornos y/o luminarias que
justifiquen lo elevado de la inversión.

El encendido oficial de la totalidad
de las luces quedó programado para hoy

miércoles 15 de diciembre a partir de las
21 horas, invitando además a la ciuda-
danía a disfrutar de los Conciertos de
Navidad que diariamente se están desa-
rrollando a un costado del Odeón, des-
de las 19.30 horas, y que están a cargo
de distintas agrupaciones culturales e
instituciones educacionales de la comu-
na. Dichas presentaciones se extenderán
en ese mismo horario hasta el 23 de di-
ciembre.


